

委員会等の会議録

1 会議名	令和4年度第1回赤水公民館運営審議会	
2 議題	1 令和4年度愛南町教育委員会基本方針等について 2 令和4年度赤水公民館基本方針、重点目標(案)について 3 令和4年度赤水公民館事業計画(案)について 4 その他	
3 開催日時	令和4年6月21日(火) 18時30分から19時30分まで	
4 開催場所	赤公民館 集会室	
5 傍聴者数	0人	
出席者		
6 委員氏名	増田 智彦、飯田 豊一、池田 大士、中田 幸、山木 優巳	
7 担当所属	所属名	赤水公民館
	担当職員 (職・氏名)	館長 埜下 征男 館主 猪野 卓也 主事 猪野 大輔
8 その他の 所属	所属名	
	出席職員 (職・氏名)	
議事内容(次ページから)		

発言者	発言内容
猪野館主	(開会挨拶)
埜下館長	(挨拶)
各委員	(自己紹介)
猪野主事	<p>会長・副会長選出(会長に赤水区長 増田智彦委員、副会長に高畑区長 山口秀二委員を選出)</p> <p>これからの進行は、増田会長にさせていただきます。お願いします。</p>
増田会長	<p>それでは始めに、(1)令和4年度愛南町教育委員会基本方針、社会教育方針について事務局より説明をお願いします。</p>
猪野主事	(令和4年度愛南町教育委員会基本方針、社会教育方針について説明)
増田会長	御質問等ありませんか。
委員一同	(質問なし)
増田会長	<p>続きまして、(2)令和4年度赤水公民館基本方針、重点目標(案)について、事務局より説明をお願いします。</p>
猪野主事	(令和4年度赤水公民館基本方針、重点目標(案)について説明)
増田会長	御質問等ありませんか。
委員一同	(質問なし)
増田会長	(2)令和4年度赤水公民館基本方針、重点目標は、承認でよろしいですか。
委員一同	(了承)
増田会長	(案)を消してください。それでは、(3)令和4年度赤水公民

発言者	発言内容
	<p>館事業計画(案)について事務局より説明をお願いします。</p>
猪野主事	<p>(令和4年度赤水公民館事業計画(案)について説明)</p>
増田会長	<p>ボルダリングについて、簡単に説明してください。</p>
埜下館長	<p>簡単に言えば岩登りです。先の東京オリンピックでも正式種目となったスポーツクライミングですが、岩を模したホールドという掴むところが設置された壁がありそれを登るものです。</p>
増田会長	<p>新しい言葉なので、括弧してクライミングとか分かりやすいように表現してください。 ほかに御質問等ありませんか。</p>
中田委員	<p>ボルダリングとアイススケートは、赤水地区の子どもたちは赤水地区でされるんですか。</p>
猪野主事	<p>ボルダリングは、会場を旧菊川小学校体育館として実施し、菊川・平城・赤水・中浦の4館合同事業参加者は、マイクロバスで各公民館から送迎を行います。また、アイススケートは、菊川・赤水・中浦の3館合同事業として松山市のスケート場まで引率していきます。</p>
増田会長	<p>共催事業となっている老人クラブ一日研修と敬老会の状況はどうなっていますか。</p>
猪野主事	<p>しおかぜの会でも坊ちゃん劇場への研修を予定しておりましたが、研修でバスを使用するのは、コロナ感染の観点からまだ危険だということで延期となっており、別の活動に振り替えて実施しております。同様の理由で老人クラブ一日研修も延期又は中止について検討したいと考えております。</p>
増田会長	<p>町民体育祭の実施は、いつ決定しますか。</p>
猪野主事	<p>8月の下旬に会議を開き決定したいと考えております。</p>
中田委員	<p>12月の人権・同和研修の計画がありますが、どのような内容</p>

発言者	発言内容
猪野主事	<p>でしょうか。</p> <p>昨年度も実施計画に入れていましたが、コロナの感染防止対策もあり、人を集めての研修会は実施しておりませんが、今年度も状況に合わせて、人を集めての研修会、啓発ビデオの鑑賞、「えがお」の朗読会などのいずれかを実施したいと考えております。</p>
中田委員	<p>対象が一般となっていますが、子どもたちも学校で人権同和教育を学習していますよね。子どもを交えた何かに上手に持っていったらどうでしょうか。しおかぜの会の坊ちゃん劇場の代わりにビデオを観るとかでもいいんじゃないでしょうか。</p>
増田会長	<p>人が集まった時にやるというのが一番手っ取り早く、改めて集めようとしてもなかなか集まりません。人が集まるとすれば、今は地区総会しかない。ただ今までと同じことをやっても面白くない。やり方・方法を変えて、新しいやり方を工夫してください。</p> <p>ほかに御質問等ありませんか。</p>
委員一同	<p>(質問なし)</p>
増田会長	<p>それでは、(3)令和4年度赤水公民館事業計画は、承認でよろしいですか。</p>
委員一同	<p>(了承)</p>
増田会長	<p>それでは、(案)を消してください。次に(4)その他について事務局より説明をお願いします。</p>
猪野主事	<p>(公民館事業点検評価の強化について説明)</p>
増田会長	<p>御質問等ありませんか。</p>
委員一同	<p>(質問なし)</p>
猪野主事	<p>では、続いて子どもが集える公民館事業の展開について、令和</p>

発言者	発言内容
埜下館長	<p>4年度4半期に1回、令和5年度には月1回の子どもを対象とした事業を実施する方針について説明)</p> <p>今後の事業の進め方であるとか、子どもたちの休日の様子であるとか、どういった事業であれば子どもたちが興味を持ちそうかとか、小学校の校長先生やPTA役員の方もおられますので、率直な意見・感触をお聞かせ願えたらと思います。どんな意見でも構いませんので、よろしく願いいたします。</p>
池田委員	<p>多分案内をもらっても自分の子どもは、それに参加したいとは思わないと思います。赤水公民館区に小学生は4人いますが、そのうち3人は私の子どもです。もう一人は、確か防城成川だったと思います。兄弟3人なので、普段から遊ぶと言ったら兄弟で遊ぶだけです。家で遊ぶか公民館で遊ぶかだったら、わざわざ公民館まで行って遊ぶとは思えません。</p>
中田委員	<p>家でどんなことをやって遊んでいるんですか。魚釣りとかはやっていませんか。やっているのであれば、例えば老人の方に教えてもらうとかしたらどうでしょうか。子どもにしても老人にしても世代間の交流にもなっているんじゃないでしょうか。</p>
池田委員	<p>気が向いたときに家の前の海で釣りをしたりはしています。それよりもゲームをやりだすと、それこそ何時間でも兄弟でやったりすることのほうが多いので、出て行ってまで何かしようという気持ちにはならないのではないのでしょうか。</p>
中田委員	<p>老人がやっているグラウンドゴルフに子どもも参加してみるとかはできませんか。地域の子どもたちがこれぐらい大きくなっているよ、とか地域と一緒に見守って育てるのが子育ての理想だと思います。</p> <p>ただ、私たちが子育てしていたころとは、今の子どもたちの感覚とか、子育ての考え方とか、ずいぶん違って来ているとは思いますがどうでしょうか。</p>
山木委員	<p>城辺が子どもたちと一緒にグラウンドゴルフをしたらしいんですが、そういう風にすれば、赤水では、保護者は参加しなくても、グラウンドゴルフをしている人たちが子どもたちの面倒</p>

発言者	発言内容
増田会長	<p>を見ることは可能です。そういう形ならある程度、保護者の負担も減ると思うのですが、どうでしょうか。</p> <p>今言われる通りで、驚くようなことではなく、それが現実です。老人はどんどん増えて行っており、子どもはどんどん減っています。平城やら菊川に行って事業をするというのも年1回ぐらいならいいけど、赤水でできるのは、老人クラブやしおかぜの会などの年寄と一緒にやるしかないです。</p>
中田委員	<p>しおかぜの会も、時々ゲームをする回もありますので、子ども達が参加するのであれば、今は水曜日にやっていますが、それを土曜日や日曜日に日程を変えることはできます。</p> <p>池田委員のお子さんは、何かスポーツでもやっているんですか。あと、休日は、どのような遊びをしていますか。</p>
池田委員	<p>3人のうち2人は、サッカーをやっています。土日ではなく、平日の夜ですが。</p> <p>休日は、疲れもあってか、寝貯めというか昼まで寝ていたり、休日しかテレビを見る時間がないので、テレビ・ビデオを観ていたりします。あとは、平城に出て友達と遊んでいます。</p> <p>ただ、平城とか城辺とかの町中の子どもであれば、平日に学校から帰って近所の友達と遊ぶということが出来ます。しかし、赤水やたぶん菊川とかもそうだと思うのですが、近所に子どもがいないので、友達と遊ぶのは休日しかないんです。</p> <p>私も世代間交流は大事でいいことだとは思いますが、それは友達と交流したうえであれば成り立つんだと思います。</p>
増田会長	<p>友達と遊ぶとかいうのは、しょうがないというか無理なので、年上とか、おっちゃん、おばちゃんと遊ぶしか、赤水では手はないんですよ。</p>
猪野館主	<p>手はないけど、子どもの観点からいえば価値観が全然違ってきますから、余裕はないと思います。</p>
中田委員	<p>だけど暇なお年寄り、元気なお年寄りはいっぱいいるんですよ。手助けしてあげたい、一緒に遊びたいというお年寄りはいっぱいいます。</p>

発言者	発言内容
増田会長	<p>子どもの感性を直せといってもそれは今更無理です。それをどうにかできないかという方向で、考えていかないといけません。</p>
中田委員	<p>一度、子ども達に、どんなことをすれば行きたくなるか、子どもたちが要求する遊びとか活動を聞いてみてはどうですか。</p>
埜下館長	<p>今、子どもたちへのアンケートは予定しています。その中では、今公民館が提供できる事業の選択とか自由意見としての希望する事業・活動、地区を離れてどこの公民館までなら参加することができるか、土日は何をして過ごしているか、参加できる曜日、例えば土曜日・日曜日・午前・午後とかを調査したいと考えて案を練っているところです。</p>
中田委員	<p>子どもは友達と一緒に遊びたいけど、赤水地区は世代間交流をしたいとなれば、公民館区を超えた事業をしてもいいのかなと思います。</p>
猪野主事	<p>赤水でしかできないことであれば、赤水に来てもらえると思います。赤水でしかできないことって何かあるのかなと探してはいるのですが。</p>
中田委員	<p>赤水でしかできないことは、特にないと思います。ただ、しおかぜの会の事業にしても、老人クラブの活動にしても、それこそ最近行った花植えにしても、子どもたちが参加してくれるのであれば、日程はどのようにでも合わせますので、ぜひ一緒にやりたいと思います。</p>
埜下館長	<p>事業を呼び掛けて参加してくれる子どもがいるのかどうか。そのため、特色のある事業、赤水でしかできない事業を展開し、公民館区外の子どもも対象にして、友達も誘って参加してもらうという方法も考えなくてはならないのかもしれない。</p>
増田会長	<p>現実的に考えて、今赤水で活動しているのは、しおかぜの会とグラウンドゴルフ、ラケットテニス、卓球です。何かやる場合、誰に力を借りるかといえばそういった人たちに力を借りる</p>

発言者	発言内容
中田委員	<p>しかありません。</p> <p>ただ、赤水地区は、何かをする時、出て来るのは女性ばかりで、男性は、全然出て来ずに家にいる状態です。地域性もあるのですが、残念な部分です。ただ子どもたちを呼び込むのに併せて、何とかその暇な男性を引っ張り出して活躍の場を作り出すことが、地域の活性化にもつながると思います。</p>
飯田委員	<p>子どもたちの現状を考えてみると、塾とかスポ少とかがあって、それをどうこう言っても子どもたちの時間は奪えないので、しょうがないのではないかと思います。</p> <p>子どもが飛びつく事業とか言ったら天体観測とかいろいろありますが、それはそれで夢創造館とか生涯学習課がやっています。城辺も城辺小学校だからあれだけグラウンドゴルフに人が集まったりします。それをいくら悩んでもしょうがないので、やるんだったら金がかかっても合同でやるとか、そこまでお金がないのならば中浦と赤水でやるとか、ここだけでやるのならば今あるグラウンドゴルフとか卓球とかそこら辺のところに参加者がなくてもいいので一回呼び掛けてみて、そこで一人でも二人でも参加して面白かったというところから増やしていく、そういった方法しかないんじゃないのかなと思います。</p> <p>あと、子どもたちに対して失礼な言い方ですが、長い教員生活の経験から、子どもたちは、食べ物には割と飛びつきます。ただ、いかんせん今コロナの影響で食べることは、抑えなければならぬ状態です。</p>
増田会長	<p>子どもや参加者を集めるのには三つあって、食とスポーツと防災があります。それをうまく活用する手もあります。</p>
中田委員	<p>おばちゃん達の手を借りることは、みんな喜んで参加してくれると思うので、食改のほうも併せて活用してもらえればと思います。</p>
増田会長	<p>そのほかありませんか。</p>
委員一同	<p>(意見等なし)</p>

発言者	発言内容
増田会長	ないようですので、以上で議事を終了します。
増田会長	(閉会挨拶)